



とび

奪

校訓
勉学・正義・至誠浜田市立第三中学校学校便り 第6号
令和7年10月20日(月)〒697-1322 浜田市日脚町 572
TEL 0855-27-1150
E-mail dai3@hamada.ed.jp

「学力向上にむけて」

校長 別所 朗寛

先日、全国学力・学習状況調査(3年生対象、4月実施)の結果が通知されました。実施された学力調査は国語、数学、理科の3教科です。3教科とも平均正答率は全国・県平均を下回り、引き続き基礎的な知識の定着や表現力の育成に取り組みます。また、意識調査からは全県的な課題でもあります、本校でも家庭学習時間が少ない傾向にあります。各教科での宿題に加え、自主的な家庭学習の確保が必要です。計画をたて習慣化する支援に努めます。

本校では今月24日に島根県算数・数学教育研究大会の研究授業が開催されることもあり、数学科を中心に校内研究を進めてきました。「数学の授業は好き」と回答した生徒が全国・県平均を上回るなど効果も見られます。各教科ともより一層「魅力ある授業づくり」をしていきます。

全国学力・学習状況調査や各学年で実施したアンケート等を踏まえ、今後も以下のことを重点に取り組みます。

○授業中に演習をする時間の確保

応用したり、反復したりする演習に取り組むことで、授業時間内に学習内容を理解して終えることができるることを目指します。

○協調学習、要約学習の継続

主体的、対話的で深い学びが促されるよう、本校が取り組んでいる協調学習や要約学習に継続して取り組み、内容を理解し図式化して相手にわかりやすく伝える力の育成を図ります。

○AIドリルの活用

生徒一人一人の学習端末に浜田市教育委員会が導入したAIドリルを朝活動の時間や授業、家庭への持ち帰りを通して積極的に活用し、自己に適した問題を選択して取り組む学習を促します。

体育祭

9月20日(土)に体育祭を実施しました。今年度は「百花繚乱～青春の一頁～」のスローガンのもと、体育祭実行委員会を中心に生徒一人ひとりの個性が發揮され、それぞれの青春の1ページに残っていくようにという願いが達成できるよう生徒主体に取り組んできました。当日までは順調に進まないこともあり、多くの苦労がありました。3年生がリーダーシップを發揮し、1、2年生を引っ張り、1、2年生もそれに応え一生懸命活動に取り組んでいました。

当日は雨模様も心配されましたが何とかスタートを切ることができました。入場行進からそれぞれの組がまとまり、立派な態度で臨みました。学年種目では各学年工夫を凝らし会場を大きく盛り上げました。各リレーでは、それぞれ全力で走り抜け、差が開いても決して諦めのない走る姿に感動しました。最後の応援合戦では、雨が降り始めたこともあり、実施方法を急遽変えることとなりましたが、どの組も雨に負ることなく自分たちが作り上げた最高のパフォーマンスを5分間やり遂げました。お互いの健闘を称え合う拍手はとても素敵でした。

今回の体育祭を通して、自分たちで物事を動かしていく難しさとやりがいの両方を経験したと思います。この経験を普段の学校生活に置き換え、自分を見つめ直す良い機会にしてほしいと思います。生徒主体で創り上げた体育祭を通して三中生が更に大きく成長していくことを願っています。(稻田)



市駅伝

10月8日(水)に浜田市中学校駅伝競走大会が行われました。1学期末から駅伝部のメンバーを募り、今年は男子16人、女子7人の計23人ものメンバーが集まりました。夏休み中から練習を開始し、今回が初めてのレースとなりました。女子1チーム、男子2チームに合わせて、オープン参加として男女それぞれ1チームが出場し、駅伝部全員が各チームで襷をつなぐことができました。女子チームは3位入賞に迫る走りでした。緊張しながらも、それぞれ立てた目標に向かって、全員が最後まで走りきました。(志波)



1年生 江津宿泊学習

一致団結～心をひとつに～のスローガンのもと、10月9日、10日と江津少年自然の家で宿泊研修を行いました。天候にも恵まれ、予定通り GGG(江津グループワークゲーム)、浅利富士登山、冒険の森、光の芸術と初日の活動を終えました。翌日は野外炊飯をし、カレーを作りました。防災学習の一環としてポリ袋でご飯を炊きました。自分のしたいことを我慢し、折り合いをつけながら、他の人と協力することの大切さを実感することができた中学校で初めての宿泊を通しての学習でした。

事前学習では係会やしおり作成など一生懸命に活動する姿がみられました。また研修中も時間を見て行動したり、友達に声をかけたり、進んで片付けをしたりするなど前向きな姿がみられました。これらの班や係活動はこれからの中学校生活や来年度の修学旅行にもつながっていきます。よいところは活かし、うまくいかなかつたことは改善して高められる集団に成長してほしいと願っています。お互いのよさをたくさん発見することができたこの研修は、きっと青春の1ページになったと思います。(荒田)



2年生 ふるさと学習

「修学旅行先でふるさと浜田の魅力を伝えよう」というねらいのもと、1学期に学校で調べ学習をし、9月24日(水)には講師の方々に学校へ来ていただきお話を聞き、10月10日(金)には各テーマごとに現地へ出かけて学習を深めました。今年度のテーマは「石見神楽(伝統文化)」「石州和紙(特産品)」「どんちっちはん(海産物)」「赤天(特産品)」「西条柿(特産品)」「アクアス(観光)」「美又温泉(観光)」「浜田城(歴史)」の計8つです。現在学習したことをまとめて、各自でちらし作りを行っています。完成したちらしは、11月26日から28日に行く、修学旅行先の東京で、浜田の魅力を伝えるため企業訪問を行い、訪問先の企業の方にお渡しする予定です。(島津)

